

Opinión.- Expo Agro-UAL: calidad e innovación, Por Alfredo Martínez Almécija, Rector Mgfc. de la Universidad de Almería

(29/11/2004 09:26) | > Agricultura



La participación de la Universidad de Almería en la XX edición de Expo Agro ha demostrado cómo la calidad y la innovación son metas comunes, y alcanzables, para el mundo empresarial y universitario.

La presencia en el recinto de exposiciones de los cualificados investigadores de la UAL y la colaboración con la Cámara de Comercio en la organización del tercer Congreso Internacional de Horticultura Mediterránea, que resultó un éxito, avalan lo expuesto. Debemos afrontar unidos los retos pendientes.

La coincidencia de ambos eventos permitió demostrar a la sociedad, y a los poderes públicos, que desde Universidad y empresa se pueden planificar y alcanzar objetivos complicados pero, sin duda, beneficiosos para el tejido social y económico de la provincia.

Como ejemplo de esa cooperación entre Universidad, organismos de investigación y empresas nacionales e internacionales, y en respuesta al ofrecimiento de la Cámara de Comercio de Almería, se organizó el III Congreso sobre Horticultura que, como nuestro sector primario y la feria de cultivos de primor, es ya referencia mundial.

Los trabajos de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la UAL, en quien deposité mi confianza para dar apoyo a este Congreso, y el del comité Organizador de Expo Agro, aportan al sector hortícola interesantes datos, estrategias, procedimientos y sistemas que, sin duda, constituyen los elementos clave con los que deben afrontarse los retos a los que se enfrenta la producción de frutas y hortalizas sanas y de calidad, en el presente más inmediato.

Consumo exigente, sistemas de certificación de calidad, cultivos mediante producción integrada, obtención de semillas de calidad, control biológico de plagas y enfermedades, cultivos ecológicos, tratamientos fitosanitarios, legislación o métodos analíticos de residuos en alimentos, constituyen sin duda pilares sobre los que ha de construirse y garantizarse la seguridad alimentaria de la producción hortícola. Así, la sostenibilidad del "modelo Almería" está garantizada.

Con estos objetivos se dio cita en Roquetas de Mar un numeroso grupo de investigadores y especialistas en horticultura y ciencias afines, con el ánimo de contribuir a un más ajustado conocimiento de la inmediata realidad. Muchos de ellos desde fuera de Almería nos observaban con perspectivas diversas, pero a nosotros nos sirvió para aprender de las experiencias ajenas.

En la equilibrada proporción que requiere el diseño ajustado del amplio programa que se preparó para el Congreso, la Universidad de Almería demostró la capacidad, nivel y calidad de sus investigaciones y, cómo no, su estrecho compromiso con la sociedad. Ahora, con la nueva finca agrícola de prácticas de la UAL se multiplicará lo referido.

En Expo Agro y en el Congreso estuvieron nuestros investigadores dispuestos a atender a todos los interesados en sus trabajos de I+D. Para ello, el "stand" de la OTRI y el propio palacio de congresos de Roquetas de Mar se convirtieron en una prolongación del Campus.

En total, 53 especialistas de reconocido prestigio participaron en 26 ponencias y 4 mesas redondas. Gracias al apoyo de las Sociedades Españolas de Fitopatología, Agricultura Ecológica, Entomología Aplicada y Genética ha sido posible ampliar el espectro de los tradicionales congresos y otorgar a esta III edición el carácter multidisciplinar que requiere la ocasión. De nuevo, Universidad y empresa seremos los beneficiados.

Una vez concluido el congreso queda sus ponencias y éstas reflejadas en el libro que hemos editado y que ofrecemos al mundo empresarial e investigador. Una obra impresa entre el Servicio de Publicaciones de la UAL y la prestigiosa Editorial Ediciones Agrotécnicas. Con una inmejorable edición, ha contado con el respaldo de ágiles empresas acostumbradas a invertir en I+D y que, además, son clientes asiduas de la OTRI.

Nuestro deseo es que los profesionales almerienses aprovechen la oportunidad que representó este Congreso para que extraigan conclusiones sobre las que fundamentar la toma de decisiones en la dirección técnica de cultivos, buscando la producción de alimentos sanos y seguros.

Finalmente, además de mi agradecimiento al presidente del comité organizador de Expo Agro, al presidente de la Cámara de Comercio y a la Junta de Andalucía, quiero felicitar a Cajamar y a Unicaja por el patrocinio del congreso. Sin su contribución, un evento de esta magnitud y calidad no habría sido posible.